



«La Wikipedia presenta una poética popular de la historia basada en hechos actuales»

:: J. HOLGUERA / WORD

SALAMANCA. Como colofón de la primera promoción del Máster Universitario en Investigación en Comunicación Audiovisual de la Universidad de Salamanca se realizó una conferencia. Se trataba de una actividad que cerraba el ciclo de intervenciones por parte de profesores e investigadores que durante todo este curso han transmitido conocimientos a los alumnos que han cursado esta formación.

La conferencia impartida por el profesor Mateus H. F. Pereira trasladó a los alumnos salmantinos sus conclusiones y vicisitudes sobre un estudio de postdoctorado que

desarrolla en Brasil. El título de la intervención es 'Guerras de memoria de la dictadura militar brasileña: política, historia e internet'. El profesor Pereira habló en atención a la investigación que ha realizado principalmente en la Wikipedia, donde ha estudiado la memoria de la dictadura brasileña de Castelo Branco que tuvo lugar desde 1964 hasta 1985, incluida la transición desde 1979.

A través de la misma realizó una descripción de las peculiaridades de esta enciclopedia creada de forma colaborativa, en la que se puede ver «la manifestación de las minorías», dijo,

que de otro modo sería más difícil de expresarse en medios. Además realizó una interpretación de lo que allí se visualiza y de lo que la gente recuerda y deposita en la Wikipedia.

Esta dictadura brasileña, cuenta con características similares a la franquista española. Peculiaridad en la que Pereira no incidió en su discurso, pero que si fue sacada en la parte final de preguntas, realizadas por los alumnos y profesores españoles.

El profesor Pereira explicó que mediante la Wikipedia se «presenta una poética popular de la historia más anecdótica y basada en hechos actuales».

Además realizó cinco puntualizaciones básicas de este estudio fundamentado en esta herramienta social. Dijo que es funcional para «comprender aspectos de la demanda social»; que ofrece «la posibilidad de pensar en cuestiones que no da el aprendizaje histórico». En cuanto al método epistemológico de la Wikipedia, indicó que «se aproxima a al usado en los estudios de las ramas sociales», «se pueden entender fenómenos históricos a través de testimonios que dejan las personas que fueron protagonistas» y «es otra manera de difusión de la historia».



Mateus H. F. Pereira